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20 ANOS
DE HISTÓRIAS
E NOTÍCIASS

Crise hídrica Experiência inclusiva
Na última terça-fei-

ra (3), uma reunião da
AMAMS abordou os
graves impactos da se-
ca no Norte de Minas.
Dados mostram que
3.550 comunidades ru-
raisecercade20milfa-
mílias enfrentam difi-
culdades com água e
alimentos. A situação
é crítica, com mais de
150 dias sem chuva e
umdéficithídricoalar-
mante. Além disso, a
previsão é de que a si-
tuação só melhore a
partir de novembro.
PÁGINA 4

No dia 21 de setem-
bro,MOCsediaráoFes-
tivalParalímpicoLote-
rias Caixa 2024, pro-
movido pelo Comitê
Paralímpico Brasilei-
ro(CPB)noCentroUni-
versitário Funorte.
Com inscrições aber-
tas até 16 de setembro,
o evento visa promo-
ver a inclusão social e
interaçãoentrealunos
com e sem deficiên-
cias,oferecendomoda-
l i d a d e se s p o r t i v a s
adaptadas. O festival é
voltado para jovens de
7 a 20 anos. PÁGINA 7

A pesquisa do Instituto SigDados, realizada em 22 e
23deagosto, indica umaaltaprobabilidade desegun-
do turno em Montes Claros para 27 de outubro. O vi-

ce-prefeito Guilherme Guimarães lidera com 38%
das intenções de voto, seguido pelo ex-prefeito Ruy
Muniz com 17,2%. Quando consideradas as chapas

completas, a chapa Guilherme Guimarães e Otávio
Rocha mantém 38%, enquanto Ruy Muniz e Luciana
Santana somam 18,7%. PÁGINA 3

Pesquisa indica segundo
turno emMontes Claros

GuilhermeGuimarães (UB), RuyMuniz (PSB)eDélio Pinheiro (PDT) lideramadisputamunicipal este ano

Objetivo é divulgar o esporte paralímpico

ASSEMBLEIA DE MINAS

MONTAGEM/ARQUIVO PESSOAL

PAULO LUCIANO/ DIVULGAÇÃO

Região sofre comas consequências da seca



Opinião

KarinaStryjer*

Serpsicólogoéumajornadaqueenvol-
ve a gestão constante de informações
emocionaiscomplexas.Aexposiçãocon-
tínuaaproblemas econflitosdospacien-
tes pode gerar um grande desgaste emo-
cional.Écrucialestaratentoaessesdesa-
fiosparapreveniraexaustãofísicaemen-
tal que podem surgir durante a prática
profissional.

Um dos pontos mais delicados desta
atuaçãoéoexcessodeempatia.Acapaci-
dade de se colocar no lugar do outro é
essencial para que o processo terapêuti-
co ocorra de forma genuína e fluida. No
entanto, quando essa empatia ultrapas-
saoslimitessaudáveis,podeocorrerafa-
digaporcompaixão-umestadodeexaus-
tãoqueresultadoexcessodecuidado.Es-
se desequilíbrio compromete não só a
qualidadedoatendimento,mastambém
a saúde mental do próprio psicólogo.

Outro risco constante é o burnout, um
esgotamento profundo causado por car-
gas de trabalho excessivas, agendas lota-
dassempausasadequadas,faltadeapoio
ou expectativas irrealistas sobre o pro-
gresso dos pacientes. Além disso, a pres-
sãoparamanter umaimagemde “super-
herói” ou de perfeição pode ser avassala-
dora. É imprescindível que o psicólogo
entendaseuspróprioslimites,pratiqueo
autoconhecimentoeestabeleçaumaroti-
na saudável de autocuidado.

Os sintomas de burnout incluem
exaustãoemocional,despersonalização-
a sensação de distanciamento ou
desumanização dos pacientes - e uma
percepção de baixa realização pessoal e
ineficácia. O maior desafio é manter o
compromisso com a ética profissional. É
preciso praticar constantemente o que é
pregado, pois os profissionais que cui-
dam da saúde mental e bem-estar lidam
com a expansão e o desenvolvimento da
consciência.

O apoio por meio da supervisão e do
suportedecolegasexperienteséumaóti-
masaída,nãosóparacompartilharexpe-
riênciassobreospacientes,mastambém
para processar as próprias vivências. O
autoconhecimento deve ser priorizado e
éessencialincluirpráticasderelaxamen-

to, respiração e um equilíbrio saudável
entre vida pessoal e profissional.

Aterapiapessoaltambéméfundamen-
tal para que o psicólogo não se confunda
comasquestõesdeseuspacientes,permi-
tindo que compreenda seu próprio mo-
mentodevida.Énecessárioqueopsicólo-
go reconheça que, para cuidar do outro,
precisaantescuidardesi.Issorequerpla-
nejamento,alémdecriarepriorizarespa-
ços na agenda para momentos de auto-
cuidado. Dessa forma, o cuidado com os
pacientes se torna mais leve e eficaz.

Quando notamos que algo está além
do nosso controle, é importante aumen-
tar os momentos de pausa, incorporar
técnicas de relaxamento e meditação -
queauxiliamnofocoenaatençãoplena-
e incluir atividades físicas na rotina, o
que pode ajudar na gestão do estresse.
Além de melhorar a saúde física, essas
práticaspossibilitam novasconexões so-
ciais e momentos de lazer.

Operigosurgequandoopsicólogoacre-
ditaserimuneàsquestõesdoadoecimen-
to emocional e se nega a buscar ajuda. A
supervisão,queoferecesuportetécnicoe
emocional, é vital. Ela cria um espaço se-
guroparaocompartilhamentoeaprendi-
zado,permitindoprocessarexperiências
desafiadorasepreveniroburnout,garan-
tindo assim uma maior qualidade no
atendimento ao paciente.

Por fim, é preciso reforçar a importân-
cia de fazer terapia, estabelecer limites
claros entre vida pessoal e profissional,
participarde supervisão regular,manter
umarededesuportee,acimadetudo,res-
peitar seus próprios limites. Como dizia
Carl Gustav Jung: “Quem olha para fora
sonha, quem olha para dentro desperta”.
*Psicóloga, formada pela PUC/SP com MBA em

Recursos Humanos pela USP/FIA

Charles Schweitzer*

Com o advento da internet, o merca-
do de trabalho passou por diversas
transformações ao longo dos últimos
30 anos. Houve um aumento da cons-
cientização das pessoas sobre a impor-
tância do bem-estar nas empresas. An-
tes mesmo de aceitar uma oportunida-
de, os candidatos a uma vaga de em-
prego pesquisam pelo pacote de bene-
fícios e como conciliar a jornada de
trabalho com a vida pessoal.

Após o cenário da pandemia de Co-
vid-19 nos anos de 2020 a 2022, a pau-
ta de bem-estar ganhou ainda mais
força nas organizações, que estão ten-
do que definir novas expectativas e de-
mandas. Dentro desse contexto, o mer-
cado de benefícios ganha protagonis-
mo como uma peça fundamental no
quebra-cabeça do futuro do trabalho.

Hoje, os benefícios flexíveis ocu-
pam o espaço do que antes era um pa-
cote tradicional, padronizado com
poucas opções para além do previsto
na CLT (Consolidação das Leis Traba-
lhistas). As soluções são mais adaptá-
veis às necessidades individuais dos
colaboradores e empresas.

Existem benefícios que vão desde va-
le compras para produtos de higiene
íntima, alimentação para pets, produ-
tos de academia, abastecimento de veí-
culos, dentre tantas outras possibili-
dades. Por meio de plataformas digi-
tais, os colaboradores podem geren-
ciar os benefícios de forma simples e
intuitiva, acessando informações e
serviços a qualquer hora e lugar.

Um dos avanços do setor é a preocu-
pação com a diversidade e inclusão,
com benefícios que passam por políti-
cas de licença parental, até mesmo ini-
ciativas que promovam a equidade de
gênero e o combate à pobreza mens-
trual, o que também é reflexo da mu-
dança de mentalidade das empresas
que estão compromissadas com a res-
ponsabilidade social.

Porém, apesar de todos os avanços,
as HRTechs podem enfrentar desafios
em um médio e longo prazos, princi-
palmente em termos de sustentabili-
dade financeira e em cenários econô-
micos instáveis. Por isso, essas star-

tups devem buscar pelo equilíbrio en-
tre benefícios competitivos e viabili-
dade econômica das soluções, o que
requer otimização de processos e par-
cerias estratégicas.

Outro ponto relevante é acompa-
nhar as rápidas mudanças nas expec-
tativas dos colaboradores e do merca-
do. O que hoje é importante, amanhã
pode não ser mais. As empresas e HR-
Techs precisam estar atentas às ten-
dências e antecipar essas demandas.

A meu ver, o futuro do mercado de
benefícios não será definido apenas
pelos avanços tecnológicos e suas no-
vas tendências, mas sim pela capaci-
dade das organizações em inserir os
colaboradores para o centro de suas
estratégias, proporcionando um am-
biente de trabalho saudável, onde to-
dos possam prosperar e ganhar em
qualidade de vida. E você? O que tem
investido em sua empresa?
*CEO da Tanto

O autoconhecimento deve ser
priorizado e é essencial
incluir práticas de
relaxamento, respiração e
um equilíbrio saudável entre
vida pessoal e profissional.

Entre o cuidar
e o ser cuidado

O futuro do trabalho
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Após o cenário da
pandemia de Covid-19 nos
anos de 2020 a 2022, a
pauta de bem-estar ganhou
ainda mais força nas
organizações, que estão
tendo que definir novas
expectativas e demandas
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PRETO NO

BRANCO

Vices modificam

cenário eleitoral em

Montes Claros

Eleições 2024

Fizo compromissodequenosúltimos 15diasda
campanhaeleitoral irei fazera leituradoquedeve
acontecer nas urnas em 6 de outubro em Montes
Claros.Antesmesmodesteprazo jáestamosassis-
tindo o desenho sendo clareado. Um dos sinto-
maspode ser constatadonasandanças dos cinco
candidatos que efetivamente estão na disputa.
Compoucomais de uma semana de campanha já
percebemos candidato encontrando dificuldade
paramarcarreuniãoeenvolveroeleitor. Estemes-
modesenho percebonas chamadas caminhadas,
onde também não tem recebidomanifestação de
apoio por onde passa.

Leninha e a política
A deputada estadual e vice-presidente da As-

sembleia de Minas, Leninha (PT), que desde o iní-
cio optou por abrir mão de disputar a prefeitura
de Montes Claros, deixando caminho livre para o
candidato Paulo Guedes (PT), até agora não tem
participadoda campanha emMontes Claros. Tem
preferido usar o seu tempo visitando e apoiando
os candidatos de sua base no Norte de Minas. É
fácilperceberqueporaquiacampanhadaFedera-
ção PT/PV/PC do B praticamente acontece em
“carreira solo”, onde até mesmo os candidatos a
vereador têm preferido campanha isolada.

Lagoa do Interlagos
Recebi de um leitor o seguinte questionamen-

to: “Quando a lagoa de Interlagos vai ser limpa?
Aindaesteano?”A respostanãoénadaanimado-
ra. Apesar da prefeitura de Montes Claros contar
comR$20milhões emcaixa (FundodeRevitaliza-
ção) para a urbanização daquele espaço as exi-
gências do Ministério Público do meio ambiente
vemse transformanedo emumpesadelo. Primei-
ro tem a idéia que o local serve como desova e
descanso temporário de patos que vem da
patagônia, passando por aqui, o que impede a
retirada das tabuas. Outra exigência é a de cata-
logarospeixes ali existentes, sendoquealgumas
espéciesdevamseremcapturadaseenviadaspa-
ra outros locais. Existem outras exigências que
preferimos não citar no momento. De qualquer
formafuiembuscadeumarespostaoficial,quan-
do fui informado que a prefeitura já contratou
umaempresaespecializadapara tentar equacio-
nar os problemas.

Abstenção
É preciso que os candidatos, principalmente na

disputa majoritária, planejem melhor a campa-
nhade formaaenvolver o eleitorado. Nomomen-
to percebemos que a população ainda não está
envolvida no processo. Recente pesquisa apon-
tou que se as eleições não fossem obrigatórias a
abstenção passaria dos 50%. Em Montes Claros
apenasduascandidaturas têmconseguidomobi-
lizar pessoas.

Guedes/Lula
Quero acreditar que o candidato a prefeito por

Montes Claros PauloGuedes (PT), tenha realizado
pesquisaparacolar suacampanhaà figuradeLu-
la. Basear-seno resultadodaeleiçãode 2022, não
convence.

Pesquisa revela mudança na intenção de votos
após apresentação dos candidatos a vice

u

Dificuldade na
campanha

Do Hoje em Dia

portal@hojeemdia.com.br

A pesquisa realizada
pelo Instituto SigDa-
dos em 22 e 23 de agos-
to sugere uma alta pro-
babilidade de que os
cerca de 277 mil eleito-
res de Montes Claros
precisem retornar às
urnas para um segun-
do turno, previsto pa-
ra 27 de outubro. O vi-
ce-prefeito Guilherme
Guimarães (UB) lidera
a corrida com 38% das
intenções de voto, se-
guido pelo ex-prefeito
Ruy Muniz (PSB), que
tem 17,2%. Esses da-
dos referem-se à pes-
quisa estimulada, na
qual os nomes dos can-
didatos são apresenta-
dos aos eleitores. A
margem de erro é de 4
pontos percentuais,
com um nível de con-
fiança de 95%.

Na terceira posição,
aparece o deputado fe-
deral Délio Pinheiro
(PDT), com 11,8%, se-
guido pelo deputado
federal Paulo Guedes
(PT), que registra 9%;
já Maurício Sérgio
(PL) alcança 6,5%, e Fá-
bio Máquinas (Mobili-
za) obtém 0,8%. Os vo-
tos em branco, nulos e

os que não quiseram res-
ponder somam, respecti-
vamente, 6,3% e 10,3%.

O SigDados também
perguntou a intenção de
voto quando considera-
das as chapas completas,
ou seja, com candidatos
a prefeito e vice, confor-
me registrado na Justiça
Eleitoral. Neste cenário,
a chapa composta por
Guilherme Guimarães e
Otávio Rocha alcançou
38%, mantendo-se está-
vel. Ruy Muniz melhora
a chance de ir ao segun-
do turno com a vice, a mé-
dica Luciana Santana,
que fez a intenção de vo-
to subir para 18,7%.

Apresentados juntos,
Délio Pinheiro e Jota Ave-
lino alcançaram 9,8% ;
Paulo Guedes e Sued Bo-
telho somaram 8,3%;
Maurício Sérgio e Patrí-

cia Fuji chegaram a 6,3%
das intenções de voto; Fá-
bio Máquinas e Junior Ta-
vares alcançaram 1,7%.
Não souberam ou não
q u i s e r a m r e s p o n d e r ,
10%; ninguém, brancos
ou nulos, 7,3%.

Em relação a todos os
candidatos, o levanta-
mento do SigDados mos-
tra que Ruy Muniz, no-
me do PSB à Prefeitura
de Montes Claros, foi
quem apresentou o me-
lhor desempenho no au-
mento no percentual das
intenções de voto quan-
do a chapa completa é
mencionada ao eleitor.

VOTOS VÁLIDOS

Considerando apenas
os votos válidos, quando
são eliminados os percen-
tuais de brancos/nulos e
eleitores indecisos, Gui-

lherme Guimarães tem
45,6%, seguido por Ruy
Muniz com 20,6%, Délio
Pinheiro tem 14,2%, Pau-
lo Guedes, 10,8%, Maurí-
cio Sérgio, 7,8% e Fábio
Máquinas, 1%.

METODOLOGIA

A soma dos percen-
tuais pode não chegar ou
passar de 100% em razão
do arredondamento das
casas decimais. A pesqui-
sa quantitativa, de sur-
vey, consistiu na realiza-
ção de entrevistas pes-
soais, domiciliares e pre-
senciais, conduzidas por
profissionais treinados,
com a aplicação de ques-
tionários estruturados a
uma amostra representa-
tiva da população votan-
te a partir de 16 anos no
município de Montes Cla-
ros. Foram entrevistados
600 eleitores.

A margem de erro é de
4,0 pontos percentuais
para mais ou para me-
nos, e o nível de confian-
ça é de 95%. A pesquisa
está registrada no TRE
s o b o n . º
MG-03863/2024. Foi con-
tratada pela Impactto Co-
municação/Grupo Im-
pactto e realizada pelo
Instituto SigDados entre
os dias 22 e 23 de agosto
de 2024. Jornalista, articulista, analista político e empresarial

Aldeci Xavier

aldecixavier@gmail.com

A pesquisa quantitativa, de
survey, consistiu na realização de
entrevistas pessoais, domiciliares e
presenciais, conduzidas por
profissionais treinados, com a
aplicação de questionários
estruturados a uma amostra
representativa da população
votante a partir de 16 anos no
município de Montes Claros.
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Período difícil

A reunião daAMAMS reuniu representantes para discutir ações urgentes no enfrentamento da crise hídrica

noNorte deMinas

LarissaDurães

larissa.duraes@funorte.edu.br

Nestaúltimaterça-fei-
ra(3),umareuniãoorga-
nizada pela Associação
dos Municípios da Área
Mineira da Sudene
(AMAMS)discutiuosim-
pactos causados pela se-
canaregiãoNortedoEs-
tado. Segundo dados
apresentados no even-
to, a falta de precipita-
ção tem causado efeitos
severos para as famílias
e, principalmente, para
osriosdaregião.Estima-
se que 3.550 comunida-
des rurais estejam so-
frendocomos efeitos da
seca,ecercade20milfa-
mílias estão enfrentan-
do dificuldades de aces-
so à água e alimentos,
conforme divulgado pe-
la Emater.

Participaram do en-
contromembrosdaEm-
presadeAssistênciaTéc-
nica e Extensão Rural
do Estado de Minas Ge-
rais (Emater), do Corpo
de Bombeiros Militar
(CBM),doBancodoNor-
deste, da Defesa Civil e
da Universidade Fede-
ral de Minas Gerais
(UFMG), que discutiram
estratégias para enfren-
tar a crise hídrica.

“A AMAMS já solici-
tou ajuda humanitária
ao Governo Federal, in-
cluindo cestas básicas, e
aDefesa Civil está distri-
buindoajudaagro-mine-
ral para as áreas mais
afetadas”, informou o
coordenador de Defesa
Civil da AMAMS, Sérgio
Nassau.Coma intensifi-
cação da seca, onúmero
de municípios atendi-
dos pela Operação Pipa,
atualmente 90, deverá

aumentar, completou o
coordenador.

JoséArcanjoMarques,ge-
rente regional da Emater
em Montes Claros, ressal-
tou o trabalho conjunto
comdiversasorganizações
para combater a seca, que
segundo ele, “é um proble-
macrôniconaregião”.Mar-
ques apresentou dados
preocupantes do Relatório
Gerencial — Reconheci-
mentosVigentes,realizado
pelo Sistema Nacional de
Proteção e Defesa Civil
(SINPDEC), que indicam
umdéficithídricosignifica-
tivo, com apenas 605 mm
de chuva registrados de ja-
neiro a agosto de 2024,
mais de 150 dias sem preci-
pitação, e 300 córregos se-
cos,“oquetemprejudicado

gravemente o abasteci-
mento de água e a produ-
ção agropecuária.”

Para ele, um dos dados
mais preocupantes é o
meteorológico. De janeiro
até31deagosto, amédia foi
de 605 milímetros de chu-
va na região de Salinas,
abrangendomunicípiosco-
mo Januária, Montes Cla-
roseSãoFrancisco.“Noen-
tanto, enfrentamos mais
de 150 dias sem chuva, o
que gerou um déficit hídri-
coalarmante.” Ele conside-
ra que os meses de setem-
bro, outubro e até meados
de novembro são críticos
com a diminuição do su-
porte alimentar para o re-
banho nas pastagens, o se-
camento de águas superfi-
ciais e dificuldades finan-

ceiras para os agricultores.
“Além disso, mais de 300

comunidades estão sendo
atendidas por caminhões-
pipa, especialmente nas
áreas mais afastadas das
fontes de água. Embora al-
gumas culturas agrícolas e
atividades de fruticultura,
por estarem próximas a
fontes de água, possam ter
uma certa segurança, a pe-
cuária está sofrendo bas-
tante. O emagrecimento
dorebanhoéprogressivo,e
aproduçãodeleitecaiuem
até 85% em algumas re-
giões”, relatou o gerente re-
gional da Emater.

CENÁRIO DESAFIADOR

Flávio Pimenta, profes-
sor e engenheiro agrícola
e ambiental da UFMG,

acredita que essas reu-
niões são importantes pa-
ra mostrar a realidade lo-
cal, mas ressalta que “a si-
tuação está muito pior do
que imaginamos”, afir-
mou. “Tenho percorrido
o Norte de Minas e estou
testemunhando coisas
que nunca imaginei ver.
A maioria dos rios que an-
tes eram perenes agora
são temporários, e aque-
les que ainda são perenes
estão se tornando esgo-
tos. É uma situação degra-
dante”, lamenta.

Sobrea previsão de chu-
vas, ele afirma que o cená-
rio é desolador: “A previ-
são de chuvas é apenas a
partir do dia 15 de novem-
bro. Não há expectativa
de chuva para setembro e

outubro, e no final de no-
vembro a situação pode
começar a melhorar. Por-
tanto,estamosemcalami-
dade pública e enfrenta-
remos mais dois meses
problemáticos”, avisa.

Outro ponto discutido
foi a renegociação de dí-
vidas dos produtores,
que estão enfrentando di-
ficuldades devido à que-
da no valor da arroba do
gado, afetando o paga-
mento dos empréstimos.
Altemires Barbosa de
Castro, do Banco do Nor-
deste, explicou que a ins-
tituição está ajustando
s u a s p o l í t i c a s p a r a
apoiar pequenos produ-
tores, principalmente
com a Resolução 5.120,
que introduziu um decre-
to emergencial. No en-
tanto, ele alertou que o
prazo para a execução
das medidas foi curto, di-
f i c u l t a n d os u a
implementação. Além
disso, destacou a impor-
tância da energia solar
para melhorar a seguran-
ça hídrica e a sustentabi-
lidade dos projetos de cré-
dito. “Recomendamos
que os produtores anteci-
pem as negociações e os
municípios mantenham
os decretos de calamida-
de para facilitar a renego-
ciação”, afirmou.

Minas do Norte

LARISSA DURÃES

Reunião discute ações para enfrentar a crise hídrica no Norte de Minas

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL 
DE SAÚDE ALTO MÉDIO SÃO 

FRANCISCO - CISAMSF
Aviso de Contratação Direta

Processo Administrativo Nº 010/2024
 Dispensa de Licitação Nº 005/2024

O Consórcio Intermunicipal 
 !"#$%&'"$#()$*+ ,"#*+  -.$*+ /0*+
1)'&2$32*+ 4+ 56/, /17+ 589:+ &;+
<=>?@A>ABCD<<<=4EE7+ #*)&'43F+ GHI"$2*+
o AVISO DE CONTRATAÇÃO 
DIRETA+ 4+ JIKF#*L+ ,M!$3$N0*+ .F+
 '#F)$'$3+ .F+ OPGF.$F&#F7+ G')'+
'#F&.$QF&#*+ '*3+ .$RF)3*3+ 3F#*)F3+
.*+ 5$3'Q3S>+ ,R$3*+ .$3G*&TRF"+ &*+
9*)#'"+ 8'2$*&'"+ .F+ 5*&#)'#'NUF3+
9HI"$2'3+ V9859W+ F+ 3$#$*+ *%2$'"
X##G3LDD2$3'Q3S3'!.F>2*Q>I)+ 4+ YF">+ VC@W+
C??<4A@=C+Z'Q'"L+=<[>

8'\'&&F+Z'IF"*+]!)0F3
,^F&#F+.F+5*&#)'#'N0*>

4 MONTESCLAROS,QUARTA-FEIRA,4DESETEMBRODE2024 onorte.net



onorte.net MONTESCLAROS,QUARTA-FEIRA,4DESETEMBRODE2024 5



A partir de 1º de setembro, novas exigências
foramimplementadasparaaconcessãodoBene-
fício de Prestação Continuada (BPC), a biometria
do INSS (Instituto Nacional do Seguro Social) é
uma tecnologia implantada para melhorar a se-
gurança e a eficiência dos processos relaciona-
dosàconcessãoemanutençãodebenefíciospre-
videnciários no Brasil. Este sistema, que envolve
a identificação e verificação dos beneficiários
pormeiode suas característicasbiométricasúni-
cas, como impressões digitais, tem como objeti-
vo principal prevenir fraudes e garantir que os
benefícios sejam pagos às pessoas corretas.
O governo anunciou na ultima sexta-feira no-

vasregrasmais rigorosasparaaconcessãoe revi-
são do BPC, benefício administrado pelo Institu-
toNacional doSeguro Social (INSS) edestinadoa
idosos com65anosoumais eapessoascomdefi-
ciênciadebaixa renda. Essasmedidas visampre-
venir fraudes nos pagamentos, que atualmente
beneficiam cerca de 6 milhões de brasileiros.
De acordo com as novas normas, divulgadas

pelo jornal O GLOBO, a biometria do solicitante
passou a ser obrigatória para novos pedidos de
BPC em de 1º de setembro e caso o requerente
não possa realizar o registro biométrico, o res-
ponsável legal deverá fazê-lo. Essa exigência es-
tá detalhada na Portaria Conjunta nº 28, assina-
dapeloMinistériodoDesenvolvimentoeAssistên-
ciaSocial, Família eCombateà Fome (MDS) epelo
INSS.

Além disso, o INSS será obrigado a realizar cruza-
mentosmensaisdedadosparagarantirqueosbene-
ficiáriosaindaatendamaoscritériosde rendaexigi-
dos e não estejam acumulando o BPC com outra
fontederenda.Casoseja identificadoumrendimen-
to acima do limite permitido, o benefício será sus-
penso de forma cautelar.
O INSS também investigará requerimentos que

apresentem “indícios de inconsistência” durante o

processo de atualização de informações, visando
assegurar a veracidade dos dados fornecidos.
A implementação da biometria facial e da assina-

tura eletrônica avançada pelo INSS não é apenas
um avanço tecnológico, é uma evolução necessária
para combater fraudes e assegurar que os descon-
tosem folhadepagamento tenhamadevidaautori-
zação dos beneficiários.
* Com a colaboração de Clara Veleda

INSS : instauração obrigatória da biometria

Epor falar emPrevidência... João Paulo Vieira Xavier
vieiraxavieradvogados@gmail.com

(CRÉDITO: AGÊNCIA BRASIL)
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Inclusão social

Ofestivalédirecionadoacriançascomdeficiênciaeaté20%decriançassemdeficiência,sejamounãopraticantesdeesportesparalímpicos

LeonardoQueiroz

leonardoqueiroz.onorte@

gmail.com

MontesClarosrecebe-
rá no próximo dia 21 de
setembro mais uma edi-
ção do Festival Paralím-
pico Loterias Caixa
2024. O evento, promo-
vido pelo Comitê Pa-
ralímpicoBrasileiro
(CPB), segue com inscri-
ções abertas até o dia 16
de setembro em várias
cidadesbrasileiras e, em
Montes Claros, será se-
diado pelo Centro Uni-
versitário Funorte por
meio do Centro Esporti-
vo Universitário (CEU).

Oobjetivodofestivalé
promover a inclusão so-
cial e a interação entre
alunos com deficiências
físicas, intelectuais, vi-
suais, auditivas, autis-
mo, deficiências múlti-
plas,alémdeumpercen-
tual de alunos sem defi-
ciências, por meio da
prática de modalidades
esportivas adaptadas.

Segundo o professor
Walter Moura, que re-
presenta o Comitê Pa-
ralímpico em Montes
Claros, o evento é para
todas as pessoas — “Po-
dem participar pessoas
com e sem alguma defi-
ciência. Este é um even-
to voltado para escola-
res na faixa etária entre
sete a 20 anos e, desde
que inscritos, poderão
estar participando”, diz.

“Nossoobjetivoésupe-
rar a marca de 2023, on-
de tivemos mais de 300
pessoasinscritasnopro-
jeto. A ideia desse proje-
to é divulgar o esporte
paralímpico e a grande
maioria das crianças
nãotemacessoaessees-
porte, até mesmo pela

falta de capacitação desses
profissionais. Este evento
mais uma vez dará a opor-
tunidadedetodosconhece-
rem diversas modalidades
paralímpicas, como o judô,
atletismo, badminton e o
vôlei sentado”, explica o
professor.

Walter ainda comenta
que todos podem partici-
par e que o objetivo é a in-
clusão — “Tanto pessoas
comesemdeficiênciapode-
rãoestarparticipandocom

aideiadeoportunizaruma
boaconvivência, permitin-
do nos conhecermos, o
qual é certamente o nosso
maior objetivo”, completa
o professor.

SOBRE O FESTIVAL

O Comitê Paralímpico
Brasileiro realizou em
2018, 2019, 2021, 2022 e
2023 o Festival Paralímpi-
co Loterias Caixa, um dos
eventos mais importantes
do Brasil e o único da Amé-

rica Latina; com o intuito
de oferecer a crianças com
deficiênciadoterritóriona-
cional a experiência de vi-
venciaralgumasdasmoda-
lidades paralímpicas e pro-
piciarainclusão social des-
tascriançaspormeiodoes-
porte.

O público-alvo são crian-
ças com deficiência e não
deficientes (até 20%), prati-
cantes ou não de esportes
paralímpicos, vinculadas
ou não a clubes, associa-

ções,institutosecentrosde
reabilitação nas cinco re-
giões geográficas do Brasil.
Naprimeiraediçãodofesti-
val, houve a participação
de 48 núcleos, com repre-
sentaçãodetodasasUnida-
des Federativas.

Ao todo, foram atendi-
das mais de 7 mil crianças
e, na última edição (2023),
houvemaisde400núcleos
nasduasedições(maioese-
tembro) e foram atendidas
mais de 40 mil crianças.

Esportes

PAULO LUCIANO/ DIVULGAÇÃO

Centro Universitário Funorte sedia Festival Paralímpico Brasileiro

Festival Paralímpico Loterias

Caixa2024

Local: CentroUniversitário

Funorte

Data: 21 de setembro de2024

Endereço:AvenidaOsmane

Barbosa, n.º 11.111, bairro JK.

Horário: 8h às 12h

Contato: (38) 99104-2104.

Inscrições:QRcode

u SERVIÇO
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A próxima festa PRA POUCOS COM GIU, acon-
tecerá no próximo dia 14 de setembro, sábado,
na Casa Vittelo, nos moldes da Feijoada no Giu
realizada no dia 03 de fevereiro, e Pra Poucos
com Giu no Patio São Benedito realizada em 15
de junho, que foram mais do que eventos, fo-
ram uma celebração da união, da amizade e
do sucesso. Para esta edição, a capacidade de
convidados também é restrita, apenas 220 no-
mes famosos do nosso circuito estarão desfru-
tando de momentos de muita interação, ne-
tworking, curtindo a gastronomia e serviços
impecáveis da Casa Vittelo. Esta será mais
uma experiência que promete dar o que falar.
Sendo assim, informe-se e garanta já o seu
lugar, pois a festa é: PRA POUCOS COMGIU. Nos
encontrarmos lá!!

Alémdeumshowdeele-
gânciae inovação,oeven-
toreafirmouocompromis-
sodeAEstilosacomamo-
daautoral.Compeçasque
inspiram a criatividade, o
desfile demonstrou como
amoda pode ser uma po-
derosa forma de expres-
sãopessoal.Foiumatarde
sensacional que uniu mo-
da, arte e celebração, dei-
xando uma marca espe-
cial no cenário fashion de
MinasGerais.

No último sábado, 31
de agosto, Belo Horizon-
tefoicenáriodeumeven-
to delicioso: o aniversá-
rio de Flávia Athayde e o
lançamento de seu livro,
“Felicidade”. A celebra-

ção reuniu amigos, fami-
liares e leitores para um
coquetelsofisticadoeele-
gantérrimo, regado aum
maravilhoso espumante
e embalado pelo ritmo
contagiante dos anos 80

e 90, executado pelo DJ.
Durante o evento, Flávia,
psicóloga e autora, com-
partilhou sábias pala-
vras sobre o significado
da felicidade, proporcio-
nando reflexões profun-

dasemomentosdeinspi-
ração a todos os presen-
tes. Uma ocasião que,
semdúvida,marcoua to-
dosospresentes,enchen-
doo coração de todos de
alegria e boas energias.

FláviaAthayde com sua
mamãeRita Athayde
Nascimento

Nodomingo,1ºdesetembro,ocenáriodamodamineirafoielevadoaumnovo
patamarcomumdesfileexclusivonaCASACORMinas,noEspaço356,bairro
OlhosD’Água.Oeventouniumodaeartedeformaúnica,celebrandoaparceria
entreduasmarcasicônicas:B.Bouclé,datalentosaBárbaraMaciel,eAEstilosa,de
RodrigoSimõesPinto,quecomemorouseustrêsanosnomercado.ACASACOR
Minas,famosaporintegrardiversasexpressõesartísticas, foiopalcoidealparao
lançamentodanovacoleçãodaB.Bouclé,queapresentoupeçasleves,atemporaise
modernas,destacandoasinergiaentreasduasmarcas.

Já garantiu
o seu convite?

Uma celebração de “felicidade”
com Flávia Athayde

Este colunista comapsicóloga Flávia Athayde
Ocirurgião plásticoMarisonAraújo e sua esposa
FláviaAthayde comeste colunista

RamonMartins comFlavia e este
colunista

Este profissional comFlávia e Cibele
Athaydenumdescontraído bate papo
sobre Felicidade

A agência JMModelManeger foi fundamental para o
sucesso do evento, comumelenco aplaudidíssimo
de algumas dasmelhoresmodelos deMinasGerais.
A performance dasmodelos, especialmente de Ellen
Amorim, foi umverdadeiro espetáculo, recebendo
calorosos aplausos. Parabéns ao diretor da agência,
JúlioMartins, por seu profissionalismona condução
deumcast tão brilhante.

Moda e arte se encontram na CASACOR Minas:
desfile celebra A Estilosa e BBouclé

“Viajar é umaoportunidadede renascimento, de renovação, e deaprendizado contínuo.Nãoé sóumaquestãode sair do lugar,masdedeixar para trás oque já nãonos serve, para

então receber oqueavida temdemelhor a nosoferecer. Nunca subestimeopoder transformador deumaviagem.Mova-se, explore e, acimade tudo, descubra-se.”

Giu Martins.com Giu Martins

giumartins.com

a melhor notícia está no ar
sintonize 104.9

música, informação e entrevistas
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